

Las deportaciones

Nosotros hemos dicho la verdad

A las declaraciones hechas ayer por el señor Bugallá, con un tono de indignación que por ser de ministro tenemos derecho a suponer que es absolutamente insincera, hemos de oponer una brevísima réplica.

Estamos fuera del alcance de toda suerte de censuras, puesto que nos hemos limitado a reflejar en nuestras columnas la verdad de los hechos, no tan completa como quisiéramos, puesto que en un principio sólo pudimos dar los nombres de tres de los deportados—Francisco Borque, Moisés López y Luis García—, y más tarde conocimos también la deportación de Juan Andrade, a quien se había trasladado a Soria, aunque ya parece que está dispuesta su libertad.

Dijimos entonces que la gravedad de estos hechos represivos no era menor porque entre los deportados no figuraban los compañeros de la Escuela Nueva, ya que esto equivaldría a tanto como a establecer castas entre los propios de nosotros.

La exactitud de estas informaciones no ha podido ser desmentida por el ministro de la Gobernación, a pesar de lo habilitado y dicho que se muestra para alterar la verdad en cuantas ocasiones lo estima útil a su baja política de tacique gallego.

Y para justificar estos ruines menesteres arguye el señor Bugallá que a eso y mucho más les autoriza la suspensión de garantías constitucionales y la vigencia de la ley de Orden público.

Por último, señaláramos concretamente una prueba del odio a la tierra impresa—analfabetismo se llama esta figura—que distingue al conde de Bugallá. Con toda tranquilidad ha dicho que en ningún país es tan extremada la prensa de la izquierda como en España.

Bien se advierte que no es la de leer periódicos extranjeros afición predilecta del ministro de la Gobernación. Si hoy fuera periódicos italianos, franceses, alemanes, ingleses, etc., vería con cuánta frecuencia se zurrada a los jefes de Estado, ridiculizándolos en caricaturas y poniendo en sus azares al anarquismo—no más repulsivo que el de España—al cruzado en la frase, que a menudo se califica de asesinos, con gruesas titulares, a jefes y oficiales del ejército. Lo cual es posible—y de ello podemos ofrecer cuantas pruebas quiere el señor Bugallá—sin que aquellos periódicos sean molestados en lo más mínimo por la policía.

En España, en cambio, tenemos una ley de Jurisdicciones que castiga hasta por la intención. ¿Lo ha olvidado el señor Bugallá?

Tan cierto es lo dicho por el ministro como afirmar que suspendió la publicación de EL SOCIALISTA en ocasión y por motivos que nos son completamente desconocidos, y tenemos, por tanto, derecho para negarlo.

El Congreso sindical belga

RECEPCION DE LOS DELEGADOS EXTRANJEROS

Según anunciamos, el día 10 han comenzado las tareas del XX Congreso de la organización económica de los obreros belgas. El entusiasmo y la animación son grandes.

Uno de los primeros actos realizados ha sido dedicado a los delegados extranjeros que han asistido a dicho Congreso. Se les ha dedicado una recepción íntima en la Sala Blanca.

Solau, en nombre de los obreros belgas, da la bienvenida a los compañeros del extranjero y les agradece su participación en los trabajos del Congreso.

Dice que el movimiento sindical atraviesa un período difícil, pues por todas partes se trata de provocar divisiones entre el proletariado. Estos escisionistas dicen que la Internacional de Amsterdam es amarilla. Los obreros belgas protestan con todas sus fuerzas contra tal imputación. Los divisionistas son demasiado pequeños en Bélgica, y Solau da la garantía de adhesión del proletariado belga a la Internacional de Amsterdam.

Después hace uso de la palabra Edo Finmen, secretario de la Federación Sindical Internacional, que comienza por corresponder al estudio de los camaradas belgas.

Recuerda lo que la Internacional Sindical debe a la clase obrera de Bélgica, pues después de la guerra ha sido la fuerza más unida y de mayor acción, que ha podido servir de ejemplo a los demás países.

La Federación Sindical Internacional es calumniada. Afirmar Finmen que ella es la sola organización proletaria y revolucionaria que hoy existe. Ella se reconstituyó la primera, y protestó antes que nadie contra el bloqueo de Rusia y más tarde ha decidido luchar por la socialización de las industrias.

Cuando Hungría giró bajo el yugo de Horthy no fueron los comunistas, sino la Internacional Sindical de Amsterdam; fueron los obreros austriacos y checoslovacos los que acudieron en su socorro, en tanto que los yugoslavos e italianos, orientados por Moscú, hacían el bloque, ineficaz y dejaban pasar los vagones y los telegramas hacia Hungría.

Es también la Internacional Sindical, y vosotros, los belgas, sobre todo, quien se opuso al transporte de municiones hacia Polonia. Nosotros podemos levantarnos y rechazar las calumnias.

La Internacional Sindical seguirá fiel a su ideal, que no es solamente el de mejorar la suerte de la clase obrera, sino el triunfo del Socialismo.

Al terminar Finmen se aclamada la Internacional Sindical y el movimiento obrero belga.

Después hablan los camaradas Purcell, en nombre del movimiento obrero inglés; Van de Walle, representando a los holandeses, y Haupert, del Luxemburgo, quienes corresponden a los saludos y alenciones recibidas y señalan las características de sus respectivos países.

Después de breves palabras de Solau termina el hermoso acto de fraternidad cantando «La Internacional».

Los sindicalistas españoles, contra la Tercera Internacional

En el Congreso de Moscú

A nuestras manos llega una de esas hojas que la «Rosa-Wich», Agencia interesada en la propaganda de ciertas informaciones rusas, reparte profusamente por Europa. En dicha hoja, correspondiente al día 14 del actual, leemos y traducimos lo siguiente, relativo a la actitud adoptada en el llamado Congreso de Sindicatos rojos de Moscú por los representantes de la Confederación Nacional del Trabajo de Cataluña:

«El Congreso ha continuado la discusión del informe de Rosmer acerca de las relaciones de los Sindicatos con el Partido. Arlandis, en representación de España, ha manifestado lo siguiente:

«Nosotros somos partidarios de la independencia de la Internacional Sindical Roja, ya que desde el principio nos hemos adherido a Moscú y no a Amsterdam. Nosotros nada tenemos que decir contra los lazos morales con la Internacional Comunista; pero exigimos que la Internacional Comunista nos trate al igual. Hoy la Internacional Comunista es revolucionaria; pero la Segunda Internacional también se lo llamaba, y no pudo evitar acabar en oportunista. No tenemos ninguna garantía de que la Internacional Comunista se desvíe de su camino, nosotros decimos: hay que meditar mucho antes de comprometerse a un partido político. Sólo una organización obrera, sólo la misma clase trabajadora podrá dirigir la sociedad capitalista.»

Por eso nosotros defendemos la idea de nuestra independencia. En cuanto a lo demás, nuestra Delegación hace suyos los saludos de los camaradas Rosmer y Menn, relativos al establecimiento de relaciones con la Internacional Comunista. Después de consignada la independencia interna de nuestra organización, iremos de la mano con la Internacional Comunista contra nuestro enemigo común: el régimen capitalista.»

Toma la palabra el camarada ruso Ziperovitch, que dice:

«El compañero Menn ha abordado la cuestión a su gusto; pero no ha aclarado suficientemente la estrecha relación que existe entre las organizaciones económicas y políticas de la burguesía. Nosotros no hacemos sino abordar la fundación de nuestra Internacional Sindical. Hasta el presente aún no hemos tenido una fuente tendenciosa a unirse firmemente, sobre un plan internacional, las organizaciones económicas de la clase obrera con las organizaciones políticas ya existentes, especialmente con la Internacional Comunista. El compañero Arlandis ha confundido ciertas intenciones, para sacar conclusiones falsas. Si él no ve garantías para que la Tercera Internacional venga a parar en lo que la Segunda, ¿cómo ve una garantía de que el movimiento sindical rojo no caerá también al servicio del imperalismo, según ha ocurrido durante la guerra mundial? La Tercera Internacional es la preservada de una reacción interior justificada por el hecho de haber adoptado el punto de vista comunista.»

Como la burguesía, debemos formar el bloque de todas nuestras fuerzas políticas y económicas. No se puede oponer la Internacional Sindical Roja a la Tercera Internacional, como si esta última no defendiera los intereses de la clase obrera. Si en el momento de marchar al combate el camarada Arlandis comienza a discutir a la pregunta si los diferentes destacamentos del gran ejército del trabajo deben o no depender unos de otros, con esta manera de actuar no se hará desaparecer ni de España ni de ningún otro país el terror blanco, contra el cual el Congreso y el camarada Arlandis han protestado.»

La Asociación Internacional de los Sindicatos va detrás de la Agrupación Internacional de los Partidos, y este hecho es comprensible. Por eso mismo es inútil hablar de la hegemonía y de la subordinación, pero es necesario adoptar un plan de lucha único y utilizar todas nuestras fuerzas. Paralelamente convenimos en Moscú, el camarada Arlandis debería haber dicho: ¿Qué demonios del peligro que amenaza a la clase obrera, no del lado de los Partidos Comunistas, sino por parte de la dictadura de la burguesía. La independencia de los Sindicatos respecto a la Internacional Comunista amenaza seriamente en convertirse en una dependencia, acerca del capitalismo.»

Nuestra campaña

Contra la política represiva

ALAGON, 17.—Con esta fecha nos dirigimos al presidente del Consejo de ministros protestando contra la persecución inicuca de que se hace víctima a la clase trabajadora y pidiéndole que se restablezcan las garantías constitucionales, único modo de que la organización obrera se desenvuelva por los cauces legales.—Por la Sociedad de Obreros Azucareros: Casiano Arnedotas, secretario; Mariano Ríos, presidente.

La crisis del Sindicalismo francés

IV. LUCHA DE TENDENCIAS

Del 15 al 18 de julio de 1918 celebró el C. G. T. su Congreso nacional, el primero desde 1912 (durante la guerra sólo se celebraron Conferencias por Bolsas de Trabajo y Uniones departamentales), y es de este Congreso de donde arranca la actuación moderna del sindicalismo francés, que una leyenda ha hecho del libro de Georges Sorel, «Reflexiones sur la violence», su catecismo. No; las obras de ese comentarista, insultador de Jaures, equilibrista sin par, y que durante la guerra estuvo reflexionando sobre la violencia, no han sido nunca la doctrina del sindicalismo francés. Toda su doctrina está en la Carta de Amiens. Período aquel de agitación, despertando a fuertes gritos a la clase obrera. La guerra había revuelto las costumbres, la vida y las cosas.

Como escribimos para los profanos, que los demás tengan benevolencia si insistimos en ciertos detalles y en hacer revivir ciertos hechos.

Jouhaux, como secretario de la Confederación General del Trabajo, fué el último orador en el Congreso de 1918, y al final de su discurso hizo sentir que un nuevo horizonte se abría ante la clase obrera, terminado el período de agitación y llegada a la época de las realizaciones. He aquí algunas de sus palabras:

«Tanto por la obra de paz como de transformación social, una labor inmensa se presenta ante el movimiento obrero, y de él depende que los trabajadores dispongan de armas más potentes que las de hoy y empiecen su emancipación económica. La obra de reconstrucción social empieza ya. Esta se hará contra nosotros, si se hace sin nuestro concurso, y sufriremos las consecuencias. Entonces habrá que luchar contra lo hecho, en lugar de combatir para engrandecer nuestro campo de libertad.»

En el Congreso de los metalúrgicos, Merheim decía: «Los métodos de producción serán mañana modificados, y si los obreros no han examinado estos métodos de producción serán dolorosamente perjudicados POR ELLOS. Conviene examinarlos y tomar una resolución fuera del simple punto de vista corporativo—sin excluir sistemáticamente—, demasiado estrecho para examinar estos programas. Merheim decía: «Los métodos de los productores a los de los consumidores.»

Cori razón hemos protestado de los beneficios escandalosos, de la negligencia de las Compañías ferroviarias y de navegación, que se amosan tribunales de América e Inglaterra, y si todo esto daña nuestras condiciones de existencia, debemos examinar estos problemas, pidiendo se realicen las reformas que convienen, provocando la perfección de la técnica allí donde la inercia y la estupidez quieren permanecer inánovles. Debemos hacerlo, y esto es una obra profundamente revolucionaria.

Hemos dicho siempre que el movimiento sindical trae en sus reivindicaciones elementos de transformación social que son un estímulo incluso para los industriales. Y pues está en la tradición del Socialismo, yo creo que nos pondremos fácilmente de acuerdo para esta labor, que nos llama, que nos solicita, que nos pide intervenir, porque sean cuales fueren los libros que se han escrito y los discursos que se han pronunciado, nada se ha hecho sobre este dominio.»

El acuerdo se hizo. Dumoulin, Merheim y Bourderon, sobre este programa, se unieron a Jouhaux, Barluet y Bidegaray. La moción mayoritaria fué votada por Frossard y Mommoussau, y los que votaron en contra, muy pocos, lo hicieron por llevar mandato imperativo.

Año de esperanzas desvanecidas, de revueltas, agitación y fracasos. Unidos los hombres más activos y cultos de la Confederación, adversarios durante la guerra, elaboraron un programa de acción (diciembre 1918) capaz de enderezar la vida económica con grandes ventajas para la clase obrera. Todos los comunistas de hoy le aprobaron. Una sola excepción: Mottait. Pero el proletariado entró en masa en las filas de la Confederación, viendo en este programa y en la unión de Dumoulin con Jouhaux una gran esperanza.

Al comienzo de 1919, Merheim, en una conferencia que dió a los metalúrgicos de Corcelil, editada en folleto, hacía un trazado magistral de la situación.

Desorganización completa de la vida económica, carencia absoluta de alimentos y materias primas, todos los almacenes vacíos, la Hacienda arruinada, el paro forzoso extendiéndose de día en día, y Merheim preguntaba:

«Es que para resolver estos problemas basta sólo el empleo de la violencia? No; el empleo de la violencia haría más insolubles estos problemas, porque la más grande dificultad que puede encontrar la Revolución es el paro completo de la producción, que significa el hambre y la desesperación. Dos corrientes de opinión se oponen actualmente en el seno de la Confederación. De un lado, los que se satisfacen con agitar la fórmula mágica de la REVOLUCION, viendo así la manera de satisfacer sus egoísmos individuales. Yo no estoy ni estaré nunca con estos revolucionarios. Para mí la Revolución significa transformación social, en beneficio de la colectividad, mejorando la situación de la clase obrera con un bienestar desconocido. Y los que nos oponen la Revolución alemana no tienen en cuenta que en Francia la mayor parte de nosotros, casi toda la clase obrera, canta aún por las calles la victoria, porque espera de la victoria de la guerra las mejores promesas por la burguesía, eliminando el verdadero espíritu revolucionario. Se critica nuestro programa minando, presentándolo como una «colaboración de clases». Yo os digo que los que traicionan a la clase obrera son los que hacen abandonar sus reivindicaciones en el momento que ésta se orienta hacia la organización y la hipnotizan con las

palabras «revolución» y «dictadura del proletariado», que en Rusia no es más que la dictadura de unos cuantos hombres.»

El bolchevismo prendió en la imaginación calenturanta de unos cuantos hombres, y con ocasión de una huelga, por reivindicación de salarios, de los metalúrgicos de París, se dió rienda suelta a todos los odios, desórdenes e indisciplinas, terminando en el más lamentable desastre, queriendo hacer de un movimiento corporativo la Revolución social.

«El domingo, 22 de junio (decisión de la huelga al trabajo), suscitó ideas amargas en la mente de muchos hombres durante mucho tiempo, y para algunos la ida sin vuelta de dulces y reconfortantes ilusiones», dijo la Federación de Metalúrgicos como comentario a este movimiento desastroso, hecho sin cohesión ni disciplina y en un momento en que por la pujanza de las organizaciones obreras el capitalismo cedía, cedía...

No sirvió la lección. La «fermedad infantil del comunismo» fué extendiéndose y facilitó en las elecciones legislativas (noviembre de 1919) el triunfo a la reacción. El autor de estas líneas visitó a Frossard al día siguiente de las elecciones, en nombre de «La Internacional», para conocer su opinión:

«Las causas de nuestro fracaso en las elecciones no son otras que el haber introducido el bolchevismo en un asunto que no tenía nada que ver. Nuestro Partido, cogiendo el bolchevismo como programa, ha facilitado el triunfo a la reacción.»

Yo creo—continuó el secretario actual del Partido Comunista—que tenemos reacción para cuatro años y medio, y creo también que para vencerla tendremos que irnos otra vez, dando de lado a acurpillados de doctrina, con los radicales.»

Haré observar que estas palabras de Frossard no fueron publicadas entonces; pero en carta particular fueron comunicadas al director de «La Internacional». Fabra Ribas no me dejaría mentir.

LAS HUELGAS DE MAYO

Llegamos a la huelga ferroviaria de mayo de 1920, querida y deseada por el Gobierno y las Compañías. La ignorancia, pedantería e insensibilismo de Monmousseau, Dejonckere y otros fáciles comunistas no lo advirtieron, dando lugar a un nuevo desastre. Hoy podemos hablar con entera libertad, libres los que a raíz de la huelga fueron a la cárcel. ¿Por la huelga? La huelga fué el pretexto; en realidad, por los artículos, de una violencia inusitada y brutal, publicados la última semana de abril y las dos primeras de mayo en «La Vie Ouvrière» y en el «Bulletin Communiste». Además, el Gobierno interceptó unas cartas de Monmousseau, enviadas a Trotsky, diciéndole que el triunfo de los extremistas en la Federación de los Ferroviarios era el preludio de la Revolución en Francia. Sin embargo, el día que ante la Audiencia se juzgó a Lorient, a Souvrière, a Monmousseau y a Monmousseau, ¿qué dijeron estos señores jueces? Que ellos eran contrarios a la nacionalización de los ferrocarriles; que no habían sido partidarios de la huelga general, etc., sino la C. G. T.; que el nacionalización es un mito. De modo que los trabajadores que no secundaron la huelga en favor de la nacionalización pueden hoy declararse satisfechos, ya que la nacionalización es un «mito» reformista; como pueden estar satisfechos los 25.000 ferroviarios que por haber sido a la huelga por esto que hoy se les dice que es un «mito» fueron despedidos por las Compañías. Esta es la labor indigna de unos hombres que un periódico ferroviario portugués presentaba hace poco como «marfiles de la socialización».

También conviene recordar lo siguiente, publicado en «A B C»:

«Mientras que en Soria, en Guadalajara y en Vitoria y otras capitales, los Ayuntamientos, cuidándose del problema del pan, logran la baja del precio, el alcalde y los concejales que aquejan a Madrid permiten y hasta justifican y ensalzan la actitud de los tahoneros, encareciendo los precios.»

Si como esta arbitrariedad precisamente cuando en los mercados de Castilla—hemos publicado cifras de la semana última—, no solamente se mantiene la baja del trigo, sino que se acentúa, y el pronóstico es de considerable descenso. La unidad municipal es manifiesta. Se deja hacer a los fabricantes y se desampara al vecindario.»

Ahora, que lo que no dice el «A B C», y justo sería que lo dijese, ya que tanto alardea de sus despojos con la Verdad, es: que los únicos concejales que han votado en contra de lo que Madrid lamenta, que los únicos concejales que han estado en la brecha defendiendo al pueblo madrileño han sido los concejales socialistas.

«No ha sido así, don Torcuato? Pues dígallo, dígallo.»

INMUNDICIAS COMUNISTAS

Para completar esta obra de desmoralización de los comunistas—organizaron, obediendo las órdenes de Moscú, ya antes de Tours, los radicales comunistas dentro de los Sindicatos, que toman pomposamente el nombre de Consejos Sindicalistas Revolucionarios (C. S. R.), Grupos de amistad, a lo que parece. En efecto. En el menú de ciertos restaurantes de París hay un plato comentado con las siguientes especies: patatas, tomate, judías, escarola, perejil, ajos, c-bollas, mostaza, aceite, vinagre, sal y pimienta. A esto, bien revuelto, se le llama «ensalada rusa», que, como los C. S. R., compuestos de anarquistas, católicos, comunistas, republicanos, etc., tiene su finalidad: sirve para comer y da inmundicias. Véase la muestra:

La Confederación decide lanzar un periódico suyo, «Le Peuple», creyendo suficiente—y el estado de cuentas que se presenta al Congreso lo prueba—, como fondo de reserva y lanzamiento una cuota extraordinaria de un franco (menos de diez céntimos por mes y por afiliado) en el precio del «carne» anual. Confianza sospechada en seguida. «Un órgano poco leído, perteneciendo a los mayoritarios de la C. G. T.» («L'Humanité», 27 enero 1921). «La subvención confederal no es indispensable al lanzamiento; en definitiva no es más que un taparrabos; ya saben ellos encontrar otros ingresos.» («La Vie Ouvrière», 17 diciembre 1920).

El Gobierno persigue a la C. G. T., y un Tribunal correccional ordena su disolución. «Es porque el Gobierno quiere impedir que la C. G. T. pase a manos de los revolucionarios.» («L'Humanité», 20 enero 1921). «Es para aplicar la disolución por esta campaña.» (Discurso de Verdier en Crausac el 3 de abril).

La Federación de Metalúrgicos presenta al Comité de Forjas una demanda para instaurar los delegados de talleres. «Sistema superficial. Ningún obrero culto será tan torpe para esperar algo bueno de semejante táctica. Lo que importa es la lucha aguda, la Revolución.» («L'Humanité», 27 enero 1921).

La C. G. T. se ocupa de las regiones devastadas por la guerra, que son las regiones que ellos—la C. G. T.—han hecho destruir.» («La Vie Ouvrière», 28 enero 1921). «Yo me pregunto cuánto co-

brarán los secretarios de la Confederación de la Confederación por esta campaña.» (Discurso de Verdier en Crausac el 3 de abril).

La C. G. T. pide que los seguros sociales, establecidos ya para los mineros, ferroviarios, funcionarios, etc., se hagan extensivos a los obreros de todas las industrias. «Es porque el Gobierno está falto de recursos, y la C. G. T. se los proporciona por medio de un impuesto a los trabajadores.» («L'Ouvrier des Metaux», junio 1921).

El Gobierno realiza algún acto de represión. «La C. G. T. hace al Gobierno la mitad de su obra de represión.» («La Vie Ouvrière», 25 febrero 1921).

A todo esto se le llama educación revolucionaria. ¿Y por qué no estereotero? «Lucha de tendencias», decimos al comienzo de este artículo. Mejor sería decir: «Los fariseos en el templo.»

Yo he frecuentado antes de Tours suficientemente «L'Humanité» y «La Vie Ouvrière», y sé a qué grado de humillación y cobardía pudieron llegar ciertos hombres que pasan por tener una recta conciencia y una concepción revolucionaria. Aquello explica esto.

Aimé FLOREAL

El precio del pan

¿Puede usted sonrojarse, señor alcalde?

A las noticias de la baja del precio del pan en Guadalajara y Soria hay que agregar las que contienen los siguientes telegramas:

«VALDEPENAS.—Ante la magnífica cosecha de trigo que se recoge ha bajado el precio del pan. Este se ha fijado en 55 céntimos el kilo.»

«VITORIA.—En reunión celebrada ayer por el alcalde con los tahoneros se acordó bajar en cinco céntimos el precio del kilo de pan.»

Y a estos telegramas hay, a su vez, que agregar:

Que en Valladolid da flojedad sigue siendo la tendencia de los mercados trigueros.

Que en Valladolid queda aún trigo viejo en paneras, y los tahoneros de trigo han decidido guardarlo porque dicen que es de mejor calidad que el nuevo.

Que en Salamanca ofrecen a Barcelona trigo ya 42 pesetas los cien kilos, o sea a cuatro y cinco reales y medio, según clase, más barato que en Valladolid.

Que en Lerma, Valdepenas, Valencia de Don Juan, Palencia, León, Zamora, Medina del Campo, Toro, Benavente, Riosseco, Aranda, Mucientes y otros pueblos se ofrece el trigo a más bajo precio que en Soria... y ya hemos quedado en que en Soria ha bajado el precio del pan.

Y Córdoba y Sevilla cotizan aún más barato.

Sobra trigo viejo. La cosecha del nuevo, en general, es espléndida.

Y en Madrid sube el precio del pan! Y Millán de Prágo echa la guardia a nivel de la calle por si el pueblo protesta. En vez de «cambiar de residencia» al conde de Limpias, sin derecho a percibir sus rentas en la nueva residencia lugareña. Con el conde podían irse quietos con el han votado.

También conviene recordar lo siguiente, publicado en «A B C»:

«Mientras que en Soria, en Guadalajara y en Vitoria y otras capitales, los Ayuntamientos, cuidándose del problema del pan, logran la baja del precio, el alcalde y los concejales que aquejan a Madrid permiten y hasta justifican y ensalzan la actitud de los tahoneros, encareciendo los precios.»

Si como esta arbitrariedad precisamente cuando en los mercados de Castilla—hemos publicado cifras de la semana última—, no solamente se mantiene la baja del trigo, sino que se acentúa, y el pronóstico es de considerable descenso. La unidad municipal es manifiesta. Se deja hacer a los fabricantes y se desampara al vecindario.»

Ahora, que lo que no dice el «A B C», y justo sería que lo dijese, ya que tanto alardea de sus despojos con la Verdad, es: que los únicos concejales que han votado en contra de lo que Madrid lamenta, que los únicos concejales que han estado en la brecha defendiendo al pueblo madrileño han sido los concejales socialistas.

«No ha sido así, don Torcuato? Pues dígallo, dígallo.»

TINGLADILLO

Dice La Epoca:

«El ministro de Hacienda que ahora ocupa la cartera se encuentra con las arcas vacías, un presupuesto en déficit y un vencimiento de 1.350 millones de pesetas para fin de año.»

Y ante esta situación, El Deba se pide un Gobierno fuerte. Una especie de sustitución del hecho por el vementó armado.

Sánchez Guerra sueña con que en octubre se produzca otra crisis y ella dé por resultado la entrada de un amigo suyo en el Gobierno.

Carrión a la presidencia del Congreso se llama ese sueño de Sánchez Guerra.

Dice un cronista de la campaña africana: «Esta guerra es más una lucha política que bélica.»

Esto me recuerda la fábula de cierto fondista. Decía así la factura: «Tortilla de escabeche, 5 pesetas. Escabeche para la tortilla, 5 pesetas.»

Con la misma lógica se dice que la guerra es una lucha que no es bélica. ¿Qué se entiende por bélico? GASCABELITO

Terapéutica reaccionaria

Los carniceros no son cirujanos

«La Acción» sale llamando cirujanos a los gobernadores civiles de Barcelona y Zaragoza. Y se lamenta de que no tengan otros respectivos cirujanos las demás provincias españolas.

¡Están buenos los caballeros de la reacción imperante! A las deportaciones las llaman «cambios de residencia»; a las detenciones, «invitación para acompañar a los policías»; a la carnicería de Barcelona, «operaciones de cirujanos»...

Si será enorme todo lo que hacen en la represión, que no se atrevan a llamar las cosas por su nombre.

Y sigue diciendo «La Acción»: «¿Qué es lo que en el problema del terrorismo han hecho nuestros gobernantes?»

Pues ya lo sabe usted, señor Delegado Barreto: una labor de cirujanos. Pero vamos, ya querrá usted para sí un mejor cirujano si le tuvieran que operar; que no es lo mismo operar que desmenuzar, tanto en el cuerpo del hombre cuanto en el cuerpo social.

Y es a no es doctrina nuestra solamente. El ex ministro conservador señor Burgos Mazo bien claramente demostró en su discurso en el Ateneo que las dolencias sociales no se curan por procedimientos de cirujano, sino con un tratamiento médico, obediendo a un plan legal y humano.

El tratamiento que preconiza «La Acción» revela: falta de inteligencia, exceso de miedo y ninguna voluntad de empuñada en las clases capitalistas.

Saborit, en Santander

SANTANDER, 19.—Llegó a ésta el compañero Andrés Saborit, procedente de Mieres y Granda, donde se han verificado los actos de propaganda anunciados.

En Mieres se entrevistó con los compañeros de la Comisión pro Viñuela, a quien visitara el diputado socialista en Santofía.

Después de celebrar el mitin organizado en esta capital saldrá en el rápido para Madrid.—C.

(Por telegrama)

EL MITIN DE LOS METALÚRGICOS

SANTANDER, 20.—Anoche se celebró en el Centro Obrero un importante mitin organizado por el Sindicato Metalúrgico Montañés, al que fué invitado a hablar el compañero Andrés Saborit, llegado a ésta para visitar en Santofía al compañero Viñuela.

El acto de los metalúrgicos resultó muy brillante por la enorme concurrencia que acudió a oír al diputado socialista por Oviedo.

El grupo de neocomunistas que aquí existía había acudido al acto con propósito de perturbar; pero no pasó de la intención, ya que fracasaron rotundamente por la actitud del público, que ovacionó constantemente a Saborit en su interesante discurso.

Entre los interruptores de orden infimo se destacaba el aprobado revolucionario Roberto Alvarez, a quien contestó adecuadamente nuestro compañero Saborit.—Ramos.

La quiebra del Banco de China

UNA PROPOSICION DE LOS DIPUTADOS SOCIALISTAS FRENSES

En la Cámara francesa se ha planteado una interpelación por el diputado señor Outrey, como consecuencia de la quiebra del Banco de China, que tanta emoción ha producido en el mundo financiero.

Por la minoría socialista se ha presentado la siguiente proposición, tanto en el fin de exponer su criterio en tal asunto como de pedir la socialización de los medios de crédito.

Dice así la propuesta, para la que han pedido se declare la prioridad en la discusión:

«La Cámara habrá podido constatar de que una vez más ha sido puesto en peligro el pequeño ahorro por las combinaciones de los grupos financieros en competencia, tanto más temibles cuanto que ellos se apoyan en la influencia de ciertos grupos políticos y sólo se precupan de sus intereses particulares inmediatos, en oposición a los intereses generales.»

Que la quiebra del Banco Industrial de China, al arruinar a los acreedores chinos como a los acreedores franceses, produce el más grave perjuicio moral y material al prestigio de Francia en el mundo asiático.

Que la organización racional del crédito que condicione expresamente la actividad y la prosperidad económicas del país no puede ser obtenida sino por la socialización de los medios de crédito, único modo capaz de asegurar la preponderancia de los intereses permanentes de la colectividad sobre los intereses temporarios o especulativos de los particulares.

Por tanto, se invita al Parlamento: Primero. A buscar y aplicar todos los rigores del Código a las responsabilidades en que se haya incurrido en dicho oráculo bancario.

Segundo. A aplicar estrictamente y a completar urgentemente la ley de 10 de marzo de 1919.

Tercero. A afrontar la necesidad de restablecer la confianza en el país, para poner término a la colusión abierta de la alta finanza, de la política y de la diplomacia, por la interdicción efectiva de la acumulación de mandatos de diputado o de senador y de una función de autoridad o de control de los ministerios de Negocios extranjeros y de Hacienda, con el nombramiento de director, de administrador o de presidente del Consejo de Administración de un Banco.»

Varios presos gubernativos en libertad

Según nota de la Dirección de Orden público, de los siete detenidos en la Escuela Nueva, ayer fueron puestos en libertad Manuel Bullón Muñoz, José Velga Fernández y Manuel Núñez de Arenas.

También se dio orden de poner en libertad a Juan Andrade, que había sido trasladado a Soría.

A última hora de la madrugada se dispuso que quedaran en libertad quince de los detenidos, cuyos nombres no se facilitaron en la Dirección de Orden público.

DESMINTIENDO A BUGALLAL

«Diario Universal», que no se decidió a tomar en serio las palabras del ministro de la Gobernación, sostiene la exactitud de las deportaciones en los términos siguientes:

«A pesar de lo afirmado esta mañana ostentadamente por el ministro de la Gobernación, podemos afirmar, afirmar como nosotros lo hacemos, seriamente, que el señor Andrade fué sacado ayer de madrugada de la Cárcel Modelo y deportado a Soría, donde hoy se encuentra.

Mañana daremos a nuestros lectores amplios detalles sobre esta deportación, que deja en tan violenta postura al señor conde de Bugallal, que con tanta energía afirmaba esta mañana ante los periodistas la absoluta falsedad de las informaciones periodísticas acerca de las deportaciones.»

Quedamos, pues, en que don Gabino no es un hombre serio.

LA DETENCION INJUSTA DE UNA SEÑORA

Desde hace diez o doce días se halla recluida en la Cárcel de Mujeres, como presa gubernativa, doña Luz González, señora respetable por su edad y su impecable conducta, que no le han servido, sin embargo, para evitar que el director de Orden público haya lanzado distintas notas ofiosas encomiadadas a injuriar, con frases del peor gusto, a una persona que no puede ser acusada de ningún delito.

Para comprobar el trato desconsiderado que doña Luz González recibe en la cárcel, nuestro compañero Lucio Martínez, en su calidad de miembro de la Junta de Presidencias, visitó ayer la Cárcel de Mujeres, donde pudo advertir que este preso gubernativa se hallaba sujeta al mismo régimen que las desgraciadas quincenerías, confundida en un ambiente de poca elevación moral, del que debe evitarse las consiguientes molestias a personas encarceladas porque los gobernantes les atribuyen la supuesta profesión de ideas, que son además perfectamente lícitas.

Lucio Martínez hizo en el acto las oportunas manifestaciones, que en relación con esta detención ha de cursar ante el magistrado que preside la Junta de Presidencias.

OTRO ALBANIL DETENIDO

Ayer a mediodía se practicó, por orden de la Dirección de Orden público, la detención del secretario accidental de la Sociedad de Albañiles, compañero Santana.

Se ignora el motivo cierto de la detención, aunque se supone que se haya tomado como pretexto el envío a los periódicos por el citado compañero de la carta de protesta que desde la cárcel han suscrito los presos gubernativos.

Santana continuaba hoy detenido en los calabozos de la Dirección de Orden público.

No eran del Somatén!

¡Ooh!... Después de reconocido oficialmente que los agresores del inspector de policía señor López Mateo, en Barcelona, eran del Somatén, ahora viene la rectificación.

No eran del Somatén, dicen. Y la razón que alegan es la de que en ese día no estaba de servicio el Somatén.

Es o lo explica todo. Como la agresión resulta de mayor gravedad si el Somatén no estaba de servicio, y como el policía no se determinará a juzgarse su carrera insistiendo contra los somatenistas, se rectifica la primera versión, y... no fallará a quienes cargarle el motecho. Esperemos.

Conflictos obreros en Asturias

GIJÓN, 18.—Las noticias de la zona minera son de que el referéndum efectuado para acordar o no ir a la huelga da una gran mayoría favorable al paro, acordándose por lo mismo ir a él para conseguir el aumento de tres pesetas y media en los jornales.

La huelga no comenzará inmediatamente, porque es condición precisa que se reúna el Comité Ejecutivo para señalar la fecha en que se ha de ir a ella.

También los panaderos anunciaron ayer, con arreglo a lo que indica la ley de Huelgas, la paralización completa en toda la provincia para el día 25, de no resolverse el conflicto que desde hace tres meses sostienen en algunas panaderías de Sama de Langreo.

Una Comisión del Sindicato de la Parificación visitó ayer en Oviedo al gobernador civil interino para hacerle saber su decisión, aunque mostrando deseos de llegar a una concordia mediante negociaciones que al efecto pudiera iniciar la autoridad provincial.

Parece ser que el gobernador está dispuesto a intervenir.

La Asociación de Agricultores del Concejo de Gijón ha presentado los oficios de huelga al alcalde, declarando que para el día 25 de este mes dejarán de abastecer el mercado si no es anulada la disposición del fiel comarcal de pe-

sas y medidas, que pretende obligar a los lagareros, fabrican de sidra, a tener en el lagar básculas para pesar la manzana destinada a la fabricación de esa bebida.

El paro de la construcción continúa como el primer día, por cuya razón la Sociedad de Albañiles, Mamposteros y Peones acordó contestar la consulta hecha por la Federación de la Edificación de Madrid que a causa de la huelga no es posible colocar compañeros madrileños en Gijón sin grave daño para los camaradas de aquí.

Se han iniciado nuevas negociaciones para el arreglo, y aunque la prensa local ve grandes probabilidades de resolverse el conflicto, mi impresión particular es de que falta mucho para llegar al arreglo.

Bien quisiera que esta impresión mía no se confirmase, y aun a trueque de quedar por mal informador, que mañana mismo terminase el paro. Desgraciadamente no será así. El conflicto va para largo, y hasta no tendría nada de extraño que surgiese alguna nueva complicación.

Esta impresión mía la comparto también obreros de la industria de la construcción.—M.

Obreros absueltos en Alicante

Verificada la prueba testifical, que fué completamente favorable para los procesados como supuestos autores de la colocación de una bomba que hizo explosión en la puerta de una fábrica de asear maderas, las defensas pronunciaron sus informes, y el veredicto de los jurados fué de conformidad con lo pedido por los defensores, quedando libremente absueltos los que aparecieron como acusados.

ACCION OBRERA

CONSTRUCTORES DE GARRAJES.

En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunieron ayer tarde los obreros de la Sociedad de Constructores de Garrajes para tratar de asuntos relacionados con el taller colectivo.

El presidente del Consejo de Administración, compañero Verjelo, dió cuenta detallada de los donativos hechos al taller, gastos e ingresos del mismo, trabajos que ya se realizan en él, norma que sigue el Consejo para admisión de compañeros en el taller y gestiones realizadas por el Consejo de Administración.

También dió cuenta del número de acciones colocadas y del expediente que el Consejo ha formado a un compañero colocado como mozo en el taller.

Recordó que el próximo día 25 se celebrará el banquete para solemnizar la apertura oficial del taller, y que todos los compañeros pueden visitar el mismo durante la tarde de dicho día.

Rogó a todos los compañeros que no olvidaran tarjeta para el banquete que no vayan al mismo, con el fin de que no se produzcan confusiones que perturben la labor encomendada a la Comisión organizadora.

El presidente de la Sociedad manifestó a todos los compañeros que la Directiva está dispuesta a dar facilidades a los asociados para la adquisición de tarjetas para el banquete.

Se acordó facilitar al Consejo para admitir personal en el taller colectivo y que luego dé cuenta a la junta general.

Se discutió el expediente formado al compañero que desempeña en el taller el cargo de mozo, acordándose citarle para otra junta, y que en lo sucesivo sea el interesado el que lleve el asunto a la junta general si él quiere usar de ese derecho, quedando relevado el Consejo de Administración de la obligación de dar cuenta de los expedientes si los interesados no utilizan aquel derecho.

Quedó designada la Comisión revisora de cuentas y fueron aprobadas las restantes gestiones realizadas por el Consejo de Administración.

FUMISTAS.—En el salón pequeño de la Casa del Pueblo se reunieron anoche los obreros fumistas.

Fueron aprobadas las cuentas, se resolvió viron bastantes asuntos de régimen interior de la colectividad y fué aprobada la cuota impuesta por la Federación.

ENGUARNADORES.—En el salón grande de la Casa del Pueblo se reunieron anoche los obreros enguarnadores.

La Comisión especial para revisar las cuentas dió lectura a su dictamen, muy detallado, y que comprende desde el año 1918 al 20, siendo aprobado.

Después de una amplia discusión para depurar responsabilidades sobre ciertas faltas atribuidas a varios compañeros, y dado lo avanzado de la hora, se suspendió la sesión a la una de la madrugada, para continuar en la próxima la discusión de este asunto.

SOLIDARIDAD OBRERA.—La Sociedad de Cordoceros, Pasamaneros y Galtoneros, además de los asuntos que trató en la última junta general celebrada, y de la que dimos cuenta en nuestro número de ayer, y de los acuerdos recaídos en la misma, acordó suscribirse con una peseta mensual a la Sociedad de Socorros de Ciegos, y hacer un donativo de cinco pesetas a las familias de los camaradas Meana y del checoslovaco Jacobek.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón grande: A las siete de la tarde, Peones en general.—En el salón pequeño: A las nueve de la noche, Cerviceros.

Instituto de Reformas Sociales

Se recuerda a todos los afiliados y Socios que toda la correspondencia que tengan que dirigir a los vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales la remitan a la secretaría de la Unión General de Trabajadores.

LA INDUSTRIA TEXTIL EN BEJAR

POR QUÉ NO ES LO QUE DEBIERA SER

La causa fundamental, y de la que se derivan todas las demás, es la falta de industrias, porque no puede darse tal nombre a los poseedores de los elementos de la producción, a los directores de la industria que limitan toda su obra a dar una vuelta a la máquina después de la partida de mus o dominó.

Apnas hay alguno que tenga conocimientos técnicos, que haya hecho los estudios debidos para dirigir una industria tan amplia como la textil y que conozca la marcha mundial de ella.

Por eso en las tremendas crisis por que Bejar ha atravesado, siendo los patronos, en su mayoría intelectuales, incapaces de ver los varios horizontes y perspectivas que la fabricación moderna presenta, se han dejado llevar por el pesimismo y circunscrito toda su actuación a solicitar de los Gobiernos la limosna de la protección oficial y a empeorar la fabricación, haciendo que el nombre de Bejar no sea, como antaño, suficiente garantía de la bondad y pureza de sus productos.

Tan cierto es ello, que la Escuela Superior de Industria de Bejar, que por lo bien montada puede figurar entre las primeras de España, no tiene materialmente en sus cursos de perito manufacturero textil ni un solo alumno. Los patronos prefieren dar a sus hijos carreras universitarias o empíricas en las oficinas del Estado a capacitarlos para continuar la industria.

Tal vez se arguya que a las clases de prácticos de tejidos no asisten arriba de seis u ocho obreros. Ello es cierto. Pero ¿qué han hecho los fabricantes por estimular a sus obreros? Nada. Ni conceden importancia a la capacitación técnica ni se han cuidado de proporcionarles las comodidades más rudimentarias.

En Bejar el obrero vive mal: la población está falta de aguas, sin alcantarillado y sus casas son fóbregas y mal-sanas.

Esto no obstante, yo me permito decir a mis amigos bejaranos que hacen mal al seguir la línea de conducta que los burgueses marcan, pues en su mayor capacidad está su fuerza.

La falta de dominio de la técnica moderna, que, por otra parte, les hace emplear mayor número de energías en el desempeño de su labor, quizá sea también causa de que algunas veces se desorienten y no consigan de su firme posición las debidas ventajas.

Cuando la clase patronal, y esto ocurre bien amenudo, no tiene interés en hacer industria, sino en explotarla, atenta sólo a sus beneficios, ve con pavor que sus obreros busquen en una mayor elevación de sus condiciones la defensa de sus intereses, porque convencidos están que por tal camino se va hacia la hegemonía del trabajo, tanto más pronto cuanto mayor sea la ineptitud del capitalista. Y entonces, ¿qué harán esos caballeros?

Por el contrario, al capitalista técnico

Quejas contra el servicio de Correos

No podemos explicarnos las causas que producen el considerable retraso con que llega a nuestro poder cuanta correspondencia se nos remite desde Salamanca.

Cuatro o cinco fechas, como mínimo, después de su expedición recibimos en Madrid las informaciones que desde aquella capital nos envía nuestro compañero J. Castro, y esto, en la mayor parte de los casos, nos impide aprovechar aquellos trabajos, bien porque hayan perdido actualidad e interés, o ya porque las circunstancias se hayan modificado de tal suerte que la situación sea totalmente distinta a la que se describe en las informaciones de nuestro compañero.

Por otra parte, las mismas anomalías de servicio parece que existen en Salamanca por lo que se refiere a la entrega de los paquetes de EL SOCIALISTA que desde aquí remitimos.

Como todo esto denuncia una desorganización que produce indudables perjuicios a intereses muy respetables, llamamos la atención del señor conde de Colombi, director general de Comunicaciones, a fin de que se adopten las resoluciones convenientes a poner término a esta anomalía.

Incantación de una línea férrea

SEVILLA, 19.—El gobernador ha recibido una comunicación de la Dirección de Obras públicas trasladando una resolución recaída en el expediente que se ha instruido con motivo de las numerosas reclamaciones hechas a la Compañía ferroviaria de Sevilla a Alcalá de Guadaíra y Carmona, por irregularidades en la circulación de trenes, escasez de material, daños causados en los campos por las chispas de las locomotoras, etcétera.

Se deniega a la Compañía el anticipo que solicitó para aumentar el material, y se declara la caducidad de la concesión. Si perjuicio de la resolución definitiva que recaiga en el expediente de caducidad, la Dirección de Obras públicas autoriza al gobernador para que se incaute de la línea y proceda a restablecer los servicios con toda rapidez.

Se mantendrá la incantación? ¿No saltará por ahí un padrino influyente, y todo quedará en agua de borrajas?

Funciones para mañana

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—A las diez de la noche, concierto e intermedios por la banda de ingenieros.—A las diez y tres cuartos, La dogaresa (éxito del día).

no pueden asustarle—aunque no las desee—lakes prospectivas, porque en un nuevo estado de cosas siempre tendría el pueblo a que sus conocimientos le hicieran acreedor.

No es vayas, obreros bejaranos, tras el aumento del salario y de la disminución en la jornada, pues ello, por sí solo, puede no constituir ventaja. Es necesario, en primer término, que la producción sea regulada para que disfrute de jornal todo el año.

¿Por qué no hacéis figurar en vuestro plan de reclamaciones la construcción del pantano de Navamuro?

¿Considerad el valor de los jornales por vosotros perdidos a causa de los estajes durante los quince años que hace que exista tal proyecto?

El estaje de este año es grande. Ha nevado poco en el invierno, y desde el mes de mayo estáis notando las consecuencias.

Con 400.000 pesetas, que es la cantidad que tendrían que pagar los patronos para la construcción del pantano, quedaría evitado para vosotros tan enorme perjuicio.

¿Por qué no se hace? Sencillamente, porque prefieren emplear las ganancias en la compra de debesos, valores del Estado y acciones de otras Empresas a dedicarlo a fomentar una industria cuyo capital han amortizado ya muchas veces, y, además, porque cuanto mayor sea el número de brazos que demandan ocupación mejor podrán hacer frente a las reclamaciones obreras.

No es una aberración el que las imponderables condiciones de las aguas de Bejar sirvan a menudo para realizar operaciones que contribuyan a dar valor a peños de otras regiones, amando, por tanto, el nombre industrial de la ciudad?

Pero a qué seguir... Son tantas las facetas del problema... Estudiadlas, amigos, que os va en ello el porvenir.

Aquel tison aquella energía que tantas veces os ha hecho vencer, os dará una vez más el triunfo, y obligará a los patronos a poner la industria en condiciones de fabricar según las necesidades actuales.

No temáis que pueda perjudicaros el excesivo apego a la tradición o la falta de medios económicos de algunos patronos.

El que no sirva para patrono o no pueda serlo que se dedique a obrero.

Nada perderéis. La fabricación de paños en Bejar tiene sobrados medios naturales para defenderse por sí sola, y ello hará que el capital, una vez transformado en la industria, acuda abundantemente a ella.

¿Qué dice a cuanto llevo expuesto mi querido amigo Pedro Gines, el veterano secretario de la Federación Textil?

No estaría de más conocer su autorizada opinión.

Félix GALAN EGUIZABAL

Un guardia de Seguridad a la cárcel

Ni los guardias de Seguridad se libran de la ley de Orden público, y el caso que pasamos a relatar tiene por origen esa odiosa ley, que si desastrosa es en sí misma, era, manos de Millán de Prigio lo es mucho más.

Por tener las autoridades que con motivo de la subida en el precio del pan se alterase el orden público, se hizo por la Dirección general la consabida movilización de fuerzas, llegando incluso a prohibir a los guardias que correspondía cesar a las cinco de la mañana que fueran a desayunarse.

Ante esta prohibición, uno de los guardias, llamado Sebastián Sánchez Serrano, se atrevió a hacer objeciones, que sentaron tan mal al teniente de guardia, que le ordenó se desarmara. Humildemente entregó el citado guardia su armamento y se retiró.

Más tarde volvió, vestido de paisano, a pedir que se le perdonara; pero el teniente, Víctor Romero, inflexible, se negó a otorgar el perdón, que le fué pedido por tres veces. Retiróse el guardia a su casa, y cuando menos lo esperaba, fué detenido y conducido a la cárcel en las primeras horas de la noche.

Cuando Salustiano fué detenido por un cabo de Seguridad, una hija que padece ataques epilépticos sufrió uno de éstos, quedando sola en casa, pues su madre y hermanas se encuentran en Ciudad Real, también enfermas.

El caso de Salustiano González Serrano, tratado con tanto rigor, ha producido gran impresión entre sus compañeros, quienes comprenden, sin duda, con cuánta dureza se trata a los obreros honrados a quienes se aplica la inhumana ley de Orden público.

Correspondencia administrativa

VALLADOLID.—Sociedad de Profesores. Recibidas 9 pesetas para suscripción.

Comités y Directivas

CARTAGENA.—La Agrupación Socialista ha nombrado nuevo Comité, que ha quedado constituido por los compañeros siguientes:

Sanos Sevilla Pedreño, presidente y leseror; Amancio Muñoz de Zafra, secretario y contador; José San José Garrido, vicesecretario y vicepresidente; José Santos Balanzá, Julián Fernández Martínez y Joaquín Ramón Gómez, vocales.

Baños y duchas a placer para los niños

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«La primera Casa de Higiene benéfica infantil de Madrid, Esgrima, 2, fundada por el Comité Feminino de Higiene Popular en el año 1918, sigue prodigando los beneficiosos servicios de la higiene personal a los niños de ambos sexos hasta la edad de doce años, y que, como es sabido, comprenden: corte de pelo, desinfección y lavado de cabeza, baños de pies, generales y de ducha y cuidado de la boca.

Todos estos servicios están a cargo

de personal sanitario femenino, bajo la inspección de las damas de la Institución que tan cariñosamente atiende a los pequeños, mereciendo alabanzas constantes de las familias de los mismos.

Es la única Casa de baños y de los citados servicios de higiene que existe en Madrid abierta todo el año, de ocho de la mañana a ocho de la noche, a disposición de la infancia y a la que lleva prodigados hasta hoy 9.987 servicios.

A petición de varias familias, y para los niños que no pudieron ser incluidos en las colonias veraniegas, se han abierto a niños anteriores y hasta el 31 del próximo mes de agosto, siguiendo como siempre los de aseó y limpieza semanalmente.

Téngase en cuenta que son baños y duchas a placer, y no medicinales, por lo que no serán admitidos niños con erupciones ni mucho menos con enfermedades contagiosas.»

HUELGAS EN MADRID

FEDERACION DE LA EDIFICACION

La Federación local de Obreros de la Edificación avisa a todos sus federados que, en virtud de no haberse llegado a un acuerdo en las negociaciones entabladas con los señores sucesores del contratista señor Madursil, se advierte a todos los compañeros federados que dichas obras continúan en índice para la organización obrera.

Las Juventudes Socialistas

SUS DOS ULTIMOS CONGRESOS

Con motivo de la indignación que produjo entre el elemento juvenil el proceder del Comité Nacional de la Federación que había dado el golpe de Estado, se organizó el Congreso nacional celebrado en Valladolid a mediados de julio del pasado año.

Fuó organizado por los elementos de la Sección de Madrid no conformes con aquel proceder, secundados principalmente por Vizcaya y Asturias.

En este Congreso se procuró rectificar pasados errores; pero como no se llegaron a tratar las cuestiones, sino a medias, los acuerdos que allí se tomaron también fueron a medias, y no salió una clara orientación para las Juventudes, que las huiría encaminado por la única senda que debían seguir como tales Juventudes.

Se nombró un nuevo Comité Nacional, con López y López, presidente, y el que esto escribía, secretario.

No se orientó realmente a las Juventudes en Valladolid—y con ello me refiero a la falta de debida al Partido—, ni se habló de un plan a seguir en los trabajos propios de jóvenes socialistas, y sólo flojeó en el ambiente de la Asamblea aquella, como asunto principal, como algo que había de servirnos para remediar todos nuestros males y desdichas, la adhesión a la Tercera Internacional.

La labor del nuevo Comité, sin plan, sin orientación, sin elementos, tenía que ser forzosamente nula, y por eso no se puede hablar de lo que no se ha hecho.

Nos limitaremos, por tanto, a relatar cómo se preparó el último Congreso de Juventudes celebrado en Madrid.

Tan pronto regresaron de Rusia de los Rios y Anguiano, se convocó el Congreso extraordinario del Partido, y el Comité de la Federación consideró que debía reunirse con el mismo objeto.

Veamos cuál fué el primer incidente. López, César, Pereira y yo considerábamos que lo serio era que nuestro Congreso se celebrase después que el del Partido. El resto del Comité consideraba que debía celebrarse antes, porque de aquella manera—¡oh, poder de nuestra grandeza y peso de nuestra autoridad moral!—nuestra decisión influiría enormemente para decidir al Partido a que se encaminase por la ruta de la Tercera.

Se sometió a consulta de las Secciones, y éstas resolvieron por gran mayoría que se celebrara después que el del Partido.

Al discutirse el oratorio que había de llevar el Comité al Congreso planteó la cuestión en los siguientes términos: la Federación debía aceptar el acuerdo que tomara el Partido, fuese el que fuese, y además decidirse a terminar con toda cuestión que no fuera cumplida los fines para que fué creado.

El resultado que no admitía más discusión sobre el extremo es: que el que estuviese conforme que lo aceptase, y el que no que se marchase, en el caso de salir triunfante mi criterio, y en el caso de salir derrotado, que se quedase con el armisticio, las dos sillas y la mesa—¡únicos utensilios que poseíamos!—, que yo me iría con aquellos que me siguiesen, fueran muchos o pocos, a la posición que el Partido adoptase.

El hecho de que quedasen ellos vencedores poco me importaba, porque lo único que podían sacar de ello eran los muebles dichos; pero el espíritu, lo que quedaba del verdadero fondo y vida de la Federación de Juventudes, eso nos lo llevábamos nosotros.

Y no admitía ya más discusión sobre el asunto, porque yo me reconocía lo poco de doctor que tengo, y aquello ya tenía más visos de concilio teológico que de modesta reunión de muchachos en el plano de aprender mucho todavía.

Esta misma opinión llevó al Congreso, en el que acabé por indignarme con la pedantería y semiindiosamiento de los actuantes, pues allí se hizo tal revoloteo de condiciones, tesis, «idologías», etcétera, que aquello sonaba como especie de «gor-gor», cantado a un cadáver que teníamos de cuerpo presente: al cadáver de la Federación de Juventudes Socialistas, que nació alentada por juveniles entusiasmos y que tantas esperanzas había hecho concebir.

En aquel ambiente de confusiónismo expuse descoradamente mi opinión, y me marché a mi casa, pues, honradamente lo confieso, yo no podía seguir como jefe de un «empleo ideológico», reconociéndome como sencillo principiante en ideas.

Dejando ya a un lado los maltratos recibidos de la Federación de Juventudes, pasamos a tratar de dar vida a la verdadera Federación, que esa no ha muerto, y para ello nos bastará con que haya un pequeño núcleo de jóvenes de buena voluntad que sepan darse cuenta de la misión que tienen que desempeñar como tales luchadores por el Socialismo.

Régino GONZALEZ

Huelga en las Bases navales de El Ferrol

FERROL, 20.—Desde el día 13 hallábase en huelga los canteros que trabajaban en las bases navales.

La huelga fué provocada por el ingeniero que está al frente de dichas obras, por un acto de soberbia, creyéndose, sin duda, que los obreros que le obedecen a sus órdenes son simples marinos que humildemente tienen que obedecerla.

Los canteros venían disfrutando, hasta el mes de marzo, el jornal de 7,98 pesetas, y se les abonaba el bote en que desde El Ferrol a La Grana hacían la travesía. Por haberse agotado el presupuesto fueron suspendidos temporalmente los trabajos. Vueltos éstos a reanudarse, los canteros quedaron sorprendidos cuando fueron a cobrar y se encontraron con la nueva de que se les rebajaba seis céntimos en el jornal, y que el bote tenían que pagarlo por su cuenta.

Estos compañeros han hecho la reclamación correspondiente ante el ingeniero, el cual les ha dicho que en cuanto volviese de Madrid, para donde tenía que salir inmediatamente, se arreglaría el asunto.

Confundido en esta pafabra, dada por un caballero que viste uniforme, signifique trabajando.

En este intermedio fueron suspendidos los trabajos otra vez, y cuando volvieron a reanudarse se encontraron con que se les rebajaba cuarenta y dos céntimos en el jornal. Ante tal modo de proceder, ante tanta sangría, los obreros canteros decidieron, el día 13, por la tarde, entrar al trabajo, si, pero no mover las herramientas hasta tanto se les ofreciese formalmente el resarcimiento de los jornales que ganaban antes de marzo y la travesía gratuita en el bote.

Al enterarse el ingeniero de la actitud de los canteros, los mandó formar a todos para decirles que el que no quisiera trabajar quedaba despedido.

Ante tal exabrupto, los canteros, acompañados de algunos peones, abandonaron el trabajo, dispuestos a no volver a reanudar hasta que sean atendidos. La Sociedad de Canteros, con el fin de deshacer malas interpretaciones y poner de manifiesto ante la opinión pública que es el verdadero causante de la huelga, dirigió un escrito al periódico local «El Correo Gallego», y éste, que vive casi de la marina, se ha negado a publicarlo.—F. Pérez.

CABALLERO, EN MANZANARES

MANZANARES, 18.—Hace unos días estuvo aquí el secretario de la Unión General, compañero Largo Caballero.

Con tal motivo la Sección de Albañiles organizó un acto de propaganda, que se celebró, con gran concurrencia, en la Casa del Pueblo.

El compañero Largo Caballero disertó durante dos horas acerca de los más graves problemas planteados en el mundo en relación con la organización económica y política de los trabajadores, demostrando con su sencillez y claridad el lenguaje que sólo mediante el triunfo de la Revolución socialista internacionalista será posible acabar con la esclavitud del salario y todos los privilegios de la burguesía.

El discurso de nuestro corresponsario produjo excelente efecto en el auditorio, compuesto por trabajadores, que se felicitaron por haber escuchado las altísimas consideraciones del secretario de la Unión General.—A. L. Navarro.

Congreso agrario de Levante

El Comité de la Federación provincial de Sociedades Agrícolas de Castellón, de acuerdo con el Comité de la Federación regional Agrícola Levantina, han publicado la convocatoria para celebrar en Castellón un Congreso extraordinario, que se reunirá durante los días 24 y 25 del corriente mes, para discutir el orden del día siguiente:

Presentación de credenciales; condiciones limitadas para la contratación de obreros forestales; clasificación de jornales en la próxima temporada navajera para obreros y obreras en sus diferentes ocupaciones; trabajos agrícolas en general. Es conveniente unir las Federaciones Agrarias de una misma región en un solo organismo? ¿Debemos crear una Federación nacional de Agricultores o debemos crear de Agricultores y similiares? Asuntos generales referentes a todas las clases de trabajos.

Por la importancia excepcional, que estos temas revisten para la clase trabajadora campesina suponemos que todas las Sociedades adheridas a las Federaciones que convocan procurarán estar representadas directamente en esta Asamblea regional.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para el día 21 de julio.—A las doce: Cocido y sopa, 75 céntimos.—A las seis: Albóndigas a la española, una peseta.

B. Sanrigoberto

Accesorios, Garajal, Talleres para auto móviles. Despacho: calle de Manuel Silvela, 16. Teléfono 417.J.

M. Roca

fotógrafo, calle de Teluan, 20. Madrid. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas 1911.